

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación

EL USDA PROPONE MEJORAS A SUS PROGRAMAS DE HIGIENE ALIMENTARIA



CONTENIDO:

USDA propone mejoras a programas de higiene alimentaria	1
Propuesta de etiquetados de OGM en Canadá	2
Medidas contra terrorismo no interrumpirán el comercio, dice FDA	2

La Secretaria de Agricultura estadounidense, USDA, ha anunciado una iniciativa de su departamento para que el Congreso inicie reformas legislativas que permitan actualizar los sistemas de inspección alimentaria del USDA que, según Veneman, han quedado desfasados. Veneman realizó estas declaraciones durante una intervención en la Cumbre de la Higiene Alimentaria que se celebró en Washington esta semana.

Entre las mejoras que Veneman pretende introducir, se destaca la obligación de que las empresas transformadoras notifiquen al USDA sospechas de manipulación indebida o adulteración de carne y pollo; otorgar al USDA capacidad para imponer sanciones administrativas a empresas y para suspender las operaciones de empresas que hayan transgredido las normas HACCP en una fase más temprana del expediente.

Las medidas propuestas responden en parte a la presión pública provocada por varios brotes de intoxicación alimentaria acaecidos el pasado año y cuyo origen se localizó en

diversas plantas cárnicas. La nueva política anunciada por Veneman supone un giro radical respecto a la anterior filosofía del Departamento, que suponía un menor énfasis en inspecciones. Según el USDA, este Departamento iniciará en breve un proceso de diálogo con la industria y grupos de consumidores, con el fin de considerar diferentes ideas para proponer al Legislativo.

La reacción de la industria a las declaraciones de Veneman ha sido negativa. El presidente del Instituto Americano de la Carne calificó las propuestas de "modificación, no modernización" del sistema de higiene alimentaria. Según el Instituto de la Carne, las medidas disciplinarias propuestas servirían únicamente para castigar a las empresas una vez la transgresión se haya producido, y no tendrían valor preventivo.

Asimismo, la Federación Nacional del Pavo se opone a la concesión de nueva autoridad al USDA, que, según la Federación, no mejorará ni la protección al consumidor ni la higiene de los alimentos.

Por su parte, varias asociaciones de consumidores expresaron su satisfacción con el anuncio de Veneman. ✍

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

PROPUESTA DE ETIQUETADO DE OGM EN CANADÁ

El Parlamento canadiense está estudiando una propuesta de ley que obligaría al gobierno a exigir el etiquetado de alimentos que contengan organismos genéticamente modificados (OGM). La diputada autora de la propuesta, Judy Wasylycia-Leis, de la oposición, acusa al gobierno canadiense de ignorar los temores de la población sobre el aumento de la presencia de OGM en la alimentación.

El año 2002, una moción similar fue rechazada por el pleno de la Cámara de los Comunes. Sin embargo, el pasado 17.03.2003, un comité que representa a los distintos sectores de la industria alimentaria admitió que no habían alcanzado consenso sobre estándares voluntarios de etiquetado. El Ministro de

Agricultura canadiense, Lyle Vanclief ha reiterado su apoyo al comité, afirmando la preferencia del gobierno canadiense de que cualquier medida sobre etiquetado de OGM sea adoptada de un modo voluntario por el sector.

Vanclief declaró asimismo que Canadá apoyaría una posible demanda de EE.UU. en la OMC contra la moratoria de la UE a la aprobación nuevas variedades de OGM. ✂

FDA: LAS MEDIDAS CONTRA EL TERRORISMO NO DIFICULTARÁN EL COMERCIO

El Director de la Agencia de los Alimentos y el Medicamento (*Food and Drug Administration*, FDA), Mark McClellan, anunció que la FDA seguirá tratando de mejorar la protección del suministro alimentario sin dificultar el flujo del comercio exterior. En una presentación durante la Cumbre de la Higiene Alimentaria, McClellan advirtió de que la amenaza del bioterrorismo no desaparecerá en un futuro próximo, y que un ataque sobre la cadena de suministro de alimentos sigue constituyendo el principal riesgo.

McClellan insistió en la necesidad de contar con nuevas medidas legislativas para contrarrestar las amenazas terroristas, destacando la propuesta de ley "Proyecto Bioescudo" (*Project Bioshield*) presentada la pasada semana en el Senado.

Entre las medidas necesarias para combinar la protección de los alimentos con la eficacia en el comercio, la FDA incluye las siguientes:

- Crear un sistema de notificación previa que podría combinarse con el sistema del Servicio de Aduanas;
- Desarrollar el seguimiento de los productos durante el ciclo comercial completo, en lugar de limitarse a su entrada en el país;
- Incrementar las inspecciones de "buenas prácticas de fabricación" en otros países;
- Cooperar con procesadores estadounidenses que ya han desarrollado sistemas de protección eficientes.

Hasta la fecha, la FDA ha incrementado su personal de inspección e investigación y ha impartido nuevos cursos de formación específica sobre bioterrorismo a sus inspectores. Asimismo, la Agencia ha aumentado la toma de muestras de productos importados y ha desarrollado nuevos métodos de detección de contaminantes. ✂

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org